

 Fecha:
 15-06-2023
 Pág. : 2
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 315,9
 Lectoría:
 320.543

 Supl. :
 El Mercurio - Innovacion
 VPE:
 \$ 4.149.904
 Favorabilidad:
 □ Neutra

Tipo: Noticia general
Título: Corfo acelera el paso para que inversionistas institucionales como AFP participen en startups

INTENSIFICA REUNIONES CON ENTIDADES GUBERNAMENTALES Y ACTORES PRIVADOS DE CHILE Y EL EXTRANJERO:

## Corfo acelera el paso para que inversionistas institucionales como AFP participen en *startups*

En un encuentro organizado por ScaleX e Innovación de "El Mercurio" en la Bolsa de Santiago, el gerente de Inversiones y Financiamiento de Corfo, Francisco Meneses, comentó ante una treintena de emprendedores que están avanzando en diversas iniciativas para profundizar el mercado. M. COMINETTI

ntensas han sido las últimas semanas para Corfo en materia de financimiento y startups, sobre todo para el gerente de Inversiones y Financiamiento, Francisco Meneses, quien se ha estado reuniendo con distintos actores del sector público y privado para acelerar y profundizar la participación de los inversionistas institucionales en el ecosistema local, sobre todo por el lado de las AFP, que por temas de mercado y regulatorios están casi "ajenas" a este tipo de inversión. Pero las cosas podrían cambiar luego y así lo adelantó Meneses esta semana ante una treintena de emprendedores que participaron de un encuentro realizado por ScaleX y el Cuerpo de Innovación de "El Mercurio", con el fin de dar a conocer este mercado alternativo de financiamiento para así fomentar la incorporación de nuevos emprendimientos.

En el encuentro, Meneses, quien participó en un panel donde también estaban Octavio Urzúa de Osoji y Javer Vega de Fracción, adelantó que estaban trabajando en paralelo varios ejes de acción. Por ejemplo, dijo que estaban en conversaciones con la Superintendencia de Pensiones y los ministerios de Hacienda y Economía para sacar a ScaleX de la categoría de activos alternativos para que sea una acción tradicional. Asimismo, Meneses indicó que se estaban juntando con fondos de pensiones de Chile y Brasil, y que próximamente lo harán también con los canadienses para conocer los intereses y barreras que hoy existen para apoyar financieramente al ecosistema local. Finalmente se refirió al tan esperado "fondo de fondos", fórmula que se ha llevado a cabo en otros países como México para que los fondos de pensiones puedan participar en el financiamiento de las startups a través de un vehículo de mayor dimensión, ya que hoy las opciones que existen en el mercado manejan montos muy pequeños para la industria previsional. Eso sí, Meneses fue enfático en precisar que no habrá cuotas ni se obligará a las AFP a entrar al fondo de fondos

## LA EXPERIENCIA DE SUS PARES

Otra de las inquieudes que surgieron en el encuentro fue conocer de primera fuente los beneficios y dificultades asociadas a levantar



El Salón de Ruedas de la Bolsa de Santiago fue el escenario donde se reunieron más de 50 actores del ecosistema chileno.

capital a través de ScaleX. El fundador de Osoji, la primera *startup* en abrirse al mercado de valores, comentó que si bien el proceso es exigente, los beneficios son muchos, sobre todo, dijo Urzúa, porque permite acceder a un grupo de inversionistas más amplio y diverso versus el *venture capital*, lo que enrique la visión estratégica de la compañía y les ha permitido crecer de manera más rápida y sostenible.

Por su parte, Javier Vega, cofundador de la farmacia digital Fracción y próxima apertura de ScaleX, señaló que esta alternativa les da transparencia, credibilidad y posicionamiento, además de conocer y ordenar en profundidad su misma empresa, jugando un rol clave el patrocinador, donde instó a los emprendedores a "dejarse querer" y "cotizar" con todos los que puedan para elegir la mejor opción.

Por su parte, Jaime Herrera, líder del mercado ScaleX de la Bolsa de Santiago, recalcó tras el encuentro: "Apuntamos a que Chile sea un hub de inversión a nivel regional, y desde el mercado hemos creado un ecosistema de sólidas bases para que grandes emprendedores y empresas puedan aprovecharlo".